

## 伊那市消防委員会会議録概要

日 時 平成21年6月29日(月) 午後6時30分～7時30分

場 所 伊那消防署 会議室

出席者 委員9名(1名欠席)

開会・・・事務局

自己紹介・・・欠席した委員については、事務局で紹介  
飯島委員長あいさつ

議事 進行・・・委員長

(1) 伊那消防署・高遠消防署の組織について(資料有り)

事務局(小松)説明・・・質問等なし

(2) 伊那市消防団の組織及び行事計画について(資料有り)

事務局(酒井)説明

委員・・・消防団員の定年は決まっているか、また、定数は満たしているか。

事務局・・・定年については決まりはないが、なかなかやめられないのが現状で、定数を満たしている分団は伊那分団と美篤分団だけで、団員の確保には苦慮しています。

委員長・・・行事計画の中で、10月25日に県の総合防災訓練が伊那市で開催され、相当大掛かりなものとなります。是非参加をお願いします。

団長・・・消防団行事の中で、消防委員の出席をお願いする行事は、春季訓練・市のポンプ操法大会・出初式の行事ですのでお願いします。

(3) 平成21年度消防施設整備計画について(資料有り)

事務局(小松)説明・・・質問等なし

(4) 住宅用火災警報器について(資料有り)

事務局(小松)説明

委員長・・・普及率について、市の6月議会でも質問があり、伊那市は36%と未設置が多いので普及を高めるためには、消防団の協力をとということですが、どうですか。

団長・・・その話は聞いています。昨年は年が押し迫った時期となったが、今年度は秋口にはいつの早い時期から、消火器も含めた斡旋を行いたい。

委員長・・・悪徳商法ではないが、粗悪品を取り付けたり、消防署のほうから来たとか言葉巧みに高いものを売りつける業者がいるので、消防団が動いていただければ、地元の顔見知りでもあるので、信用でき普及率が上がると思います。

委員・・・今後はどうやって設置率の数字を捉えていくのか、アンケート方法は事務局・・・国から統一したアンケート方法が示されたので、それに基づき行っていきます。期間は半年ごとに行い、伊那消防組合管内は300世帯が対象となります。

委員・・・警報器の種類が多いことや、設置方法で迷っていることも設置率の低い原因ではないか。

事務局・・・今後も引き続き、市民への周知を図るため、市報、有線放送等を利用し広報を行います。

(5) その他 消防関係全般からの意見、質問等

ア 法被について

- 委員・・・高遠町の区長の法被は今年度、旧高遠町のものを補修して伊那の文字となったが、洗濯をした場合剥がれてしまわないか心配される。区の予算も少ないなか、何とか予算措置をして、新しいものをお願いしたい。
- 事務局・・・総合支所に対応しているので、意見を伝えます。
- 委員・・・高遠の三義分団は4月からなくなり長藤分団となったが、ポンプ車の文字名称が変更されていないが。
- 事務局・・・名称変更がポンプ車1台だけ遅れたもので、変更の手配は済んでいるので、再度確認します。
- 団長・・・消防団員の法被については、部長以上には有るが、団員はない。しかし、高遠地区団員から、お祭りや桜のお花見警戒の時には高遠の名称の入った法被を着用したいとの要望があったので、特別の行事での着用はしてもよいとしてあるので、区別した使い方をお願いしてある。
- 委員長・・・法被の問題については、お花見等の警戒には高遠名入りの法被を残したいとする意見と、合併したから伊那市と統一してほしいと矛盾することになるので、総合支所を通じてよく話し合ってもらいたい。

イ 消防署庁舎について

- 委員長・・・消防署の庁舎について、昨年高遠消防署が移転新築し、機能的で見た目も気持ちがいい、次は伊那消防署の建替えの検討をする時期ではないか。庁舎の耐震強度はどうなっているか。
- 署長・・・庁舎の耐震については、耐震診断に基づき、平成8年度に耐震工事を行いました。完全なものではありません。庁舎の問題については、署内に検討委員会を設けて検討をしていきます。
- 委員・・・消防署の機能を果たすのに、面積の問題はあるか。
- 署長・・・現在地は敷地が狭く、訓練も思うようにできない。庁舎も老朽化し、内部も狭い。
- 委員・・・消防署を建てる場合、場所の問題として、街の中心部でないと不都合があるのか、たとえば市役所付近でもよいのか。
- 署長・・・現在地は国道に面して出勤し易いものの、敷地が狭く、天竜川が近くを流れていますので、増水を考えれば好ましいとはいえません。市役所付近でも問題はありませぬ。
- 委員長・・・現状は面積も狭く、老朽化し、訓練場所、駐車場も狭いといった問題があるようなので、そう遠くないうちに考える問題だと思います。

ウ 出初式について

- 委員・・・今年 高遠では午前中市中行進を行ったが、出席者への連絡が徹底されていなかったように感じたが。
- 団長・・・今年初の試みでしたので、連絡の不徹底があったが、行事は講評だったので来年も実施したい。多くの市民に見てもらいたいのので、事前の広報を行っていく。

エ その他

- 委員・・・初めて委員会でしたが、提案していくべき事項はたくさんあると思う。広範に

市全体の立場から見ていくことが大事である。地域をまとめていく立場の区長会長へは、細かい意見、個人的な意見も出てくると思います。細かい意見も委員会でいえるような体制がよいと思います。

オ 委員会開催時間について

事務局から委員会開催の時間設定が昼間でもよいかどうか、確認したところ、現状でよいとする意見と昼間での意見がありました。委員会の開催も年1～2回と少ないため日程調整をするなかで決めていくこととなりました。

以上